

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO XXVII.—Número 8.973.

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 pesetas en toda España.
> Extranjero, 2'25 pesetas.

Palma, Jueves 26 de Febrero de 1920.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé 32 — Teléfono n.º 8

Caballeros, no empujar

Se constituyen con frecuencia sociedades culturales; lo que prueba que la cultura no parece.

Se establecen sociedades de civismo; y el civismo anda tambaleándose, cuando no dobla las cuatro estrechuras y se echa. Se crean centros para la atracción de forasteros, y los que llegan salen reneando.

Y las agencias de reclamaciones en beneficio de los turistas suelen consistir en una botigueta (este es el país de las botiguetas) un rótulo, un empleado y unos cuantos cuadernos de desecho sobre los cuales se amontona el polvo y llegan a esconder las telerañas.

No creemos que otros pueblos nos avancen ni se atrasen en estos achaques, y ahora mismo, con motivo de la visita de la importante escuadra inglesa que anclada está en nuestro puerto nos llegan datos que a la vista tenemos, para creer que la tan decantada superioridad de las razas superiores o privilegiadas está a la misma altura que la zapatilla de Empedocles, para hablar en clásico.

Recordamos haber leído en un crítico del siglo XVIII una sangrienta burla de la salvadora filosofía de entonces y de los sistemas más preconizados para la reforma de las cosas de acá abajo y hasta de las esferas siderales. El crítico aludido acababa por sostener que mientras cada cual no empuje sus propios verros es inútil que se obtiene en reformar, mejorar y perfeccionar la humanidad.

La anécdota dice que a fuerza de codazos y a modo de cuña había logrado el primer puesto, y molestado porque luego otros seguían el mismo procedimiento, sabía volverse airado, diciendo:

—Caballeros, no empujar! nos recuerda la falta absoluta de cultura de nuestro público, en primer lugar, porque no la tiene y en segundo lugar porque no puede tenerla, ya que no se la han enseñado.

Nuestro propio alcalde, según se dice, ha sabido sostener dignamente los prestigios de su autoridad en un asunto que hubiera podido parecer una intrusión u ofendiciosa ante la corrección británica, tan formalista en punto a prácticas sociales.

Pero su autoridad conviene que se revele en todo y por todo; y para que cada cual empuje sus propios verros antes de reformar el mundo, recordamos que estos días en ventanillas de las estaciones de nuestros ferro-carriles, en las de algunas sociedades de crédito... se ha repetido con frecuencia la anécdota de *Caballeros no empujar*, y los hijos de Albión, si han sido prudentes, han quedado postergados *sine die*; y si han sido osados y han fiado al codazo y a la cuña disputarse el puesto se han puesto a la altura de nuestra raza tan codacera, tan cuñera, y tan dispuesta a que no se le empuje cuando ha logrado avanzar en la falta de cola y confusión y amontonamiento de la muralla humana.

Lo más gracioso del caso es que alguna vez, ante las ventanillas de referencia, hemos visto un guardia municipal para que se guarde el orden y compostura debido y hasta nos hemos permitido significar la conveniencia de que se *formara cola*, aditamento que suele salir a la muchedumbre en países civilizados.

(De los samoyedos, esquimales y colonias del Somal, no sabemos que tengan cola).

Y el dependiente microbiano de la autoridad municipal, indefectiblemente, encogiéndose de hombros, con una filosofía que no llegó a formular la escuela más estoica, nos ha contestado siempre, todo lo contrario de *Caballeros, no empujar*.

Y sea Vd. arqueólogo en un pueblo así.

Mingo Revulgo.

A ras de tierra

¡Los ingleses no tosen!

III

Nuevas investigaciones, y con ellas nuevos informes, arrojan un chorro de luz sobre este importantísimo tema.

Ellas confirman lo que ya presumamos: que los ingleses no tosen; pero, si lo hacen, tosen tan recio que no hay quien les losa a ellos.

Y partiendo de este punto cardinal, veamos el cómo y porqué de ello.

Quedó sentado en nuestra información de ayer, —yo llamaría a esto, si no fuese demasiado pedantesco, *investigación biológica*— que los niños ingleses, naciendo de la misma manera que los niños españoles, ya comienzan sin embargo a diferenciarse unos de otros desde el segundo día del nacimiento.

Esto es una cuestión de *técnica* que los padres ingleses entienden y practican de un modo y los padres españoles de otro modo.

Los padres ingleses saben que el cuerpo es el asiento del espíritu, y naturalmente, ¡salvo muy honrosas excepciones!, cuanto más recio sea el cuerpo, más recio habrá de ser el cerebro, y la médula espinal, y los demás acólitos del sistema nervioso.

Los padres españoles entendemos que todo eso del cuerpo es cosa que debe despreciarse. El cuerpo ha de ser macerado, sacrificado, sometido al tormento del hambre y de la sed. El cuerpo debe ser sobrio y enjuto, para que la carne no haga de las suyas en cualquier ocasión. Enjuto y seco y avellanado era el cuerpo de D. Quijote; y por eso, quizás, recibió tantos palos en su vida.

En fin; los ingleses lo entienden de otra manera que nosotros. Desean ellos que sus hijos sean primero *hombres* y luego *sabios*; nosotros queremos y exigimos que primero sean *sabios* y luego *hombres*.

No hay padre español que no se sienta orgulloso, casi ennoblecido, cuando su hijo de doce años entra triunfador en su casa con la nota de *Sobresaliente* en Matemáticas!

Nosotros queremos y adoramos al *Niño Prodigio*. He aquí nuestro mal. En Inglaterra no hubiera podido escribirse la obra de los Quintero... aunque en Inglaterra ha habido niños verdaderamente prodigiosos como Newton, Milton... ¡Parémonos, vive Dios, que esto no reza ya con lo de *Los ingleses no tosen!*

Robustecido el niño inglés, y ampliado su cuerpo en las tres dimensiones de largo, ancho y grueso,—que es el ideal que hoy priva en el campo de la educación, esto es, de la educación física—pasa luego a la condición de mozo.

Y aquí sí que resultan interesantes los datos que nos suministra nuestra investigación!


El mozalbete inglés, ese grandullón desgarradote que nos choca y casi hace reír, se bebe los vientos por pertenecer a una Sociedad deportiva. Digo *pertenecer*, en todo el sentido amplio y estrecho de la palabra.

Y este chiqueto prosigue, en el seno de la Sociedad deportiva, el empuje que ya lleva de atrás. Nada como un pez, se sumerge como una piedra, corre como un gamo, trepa como una ardilla, boxea como un atleta, juega el *foot* como un toro de vergüenza juega con un cornúpeto. En la Sociedad de Deporte se consagra al deporte. Es para él como un coronamiento de su obra anterior.

También nuestros chiquetos se afilian a una Sociedad deportiva. Pero ésta parece que ama y gusta más de dar a sus miembros una educación *social*, que *profesional*.

El deporte, entiendo yo, tiene su importancia como *valor moral*. Da a quien lo practica de veras el sentimiento de sí mismo. El que vence en unas regatas al remo o a la vela, siente el estímulo del honor; el que trepa a una cima casi inaccesible cobija el sentimiento de vencer en la vida; el que se lanza al espacio, en alas de un Bleriot, lleva en su espíritu aquel sentimiento de grandeza infinita, que no podemos sentir aquellos que nos

COMAS DE MASCO



EL SR. D. JOSÉ ROSSELLÓ Y ALEMANY

Falleció el día 7 de los corrientes

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P. A.

Sus padres, hermanos, hermanas, hermanos y hermana políticos, tíos y demás parientes, suplican a sus amigos y personas piadosas la caridad de encomendar a Dios Nuestro Señor al finado y asistir al Santo Rosario y funeral que en sufragio de su alma se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral Basílica, el próximo sábado día 28, a las diez y tres cuartos.

El duelo se despedirá en la iglesia. No se recibirá en la casa mortuoria.

No se invita particularmente.

El Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad y los Ilustrísimos señores Obispos de Mallorca, Sión, Menorca, Lérida y Tenerife se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

quedamos aquí, incapaces de subir quince centímetros sobre este vulgarísimo ras de tierra.

En resumen: el inglés ama el deporte por amor al deporte. Nosotros amamos nuestra Sociedad deportiva porque en ella encontramos un recreo, un solaz, un esparcimiento.

Para los ingleses el *Tiempo* es una moneda de valor incalculable. Aquí hemos inventado mil procedimientos para *matar el tiempo*.

Y así estamos. Y aquí damos fin a esta investigación que, aunque molesta para nosotros, no deja de ser exacta.

¡Los ingleses no tosen! porque tienen los pulmones sanos.

Dios me libre de toparme con un inglés que me *tosa a las barbas*.

Es la única envidia que les tengo. Yo quisiera toser como ellos. Su tos suena a bronce, a acero; la nuestra suena a caverna, a vacío.

Señores y amigos: ¡No podríamos aprender a toser de hoy en adelante como tosen los ingleses?

Esta es una investigación que ha logrado interesar a los lectores. Saquemos de este interés todo el provecho deseado y apetecible.

FAUSTULO.

POR TELÉGRAFO EN LAS CAMARAS

SENADO

Madrid 25 (10 n.)
En la sesión del Senado de esta noche, el marqués de Cortina se lamenta de la desconsideración del Gobierno al anunciar un plazo para examinar los presupuestos. De ello protesta energicamente.

El Sr. Allendesalazar dice no se puede atribuir al Gobierno las aseveraciones del Sr. marqués de Cortina.

Lo que se solicita es brevedad en el examen de los presupuestos.

Se entra en el orden del día. Se toma en consideración una proposición de Ley modificando en las minas el contrato de trabajo.

Se pone al debate el proyecto de Ley sobre utilidades.

Se rechazan y admiten varias enmiendas.

Y se levanta la sesión.

CONGRESO

Madrid 25 (8'30 n.)
En la sesión del Congreso de esta tarde, el Sr. Bugallal propone que dictamine lo que ha estudiado mientras la Cámara delibera y se prepara un nuevo dictamen para el resto de la labor.

Ha recomendado que no se aumenten los gastos.

El Sr. Indalecio Prieto se opone. El Sr. Bugallal dice que los presupuestos se han de aprobar antes de 1.º de abril.

El Sr. Sánchez Guerra somete a la Cámara la propuesta del Sr. Bugallal.

Los Sres. Salvatella y Marcelino Domingo se oponen.

El Sr. Lacierva se muestra conforme añadiendo que tiene entendido que el señor Natalio Rivas ha retirado el presupuesto de su departamento, formado por la Comisión.

El Sr. Allendesalazar lo niega. El Sr. Vincenti dice que el presupuesto lo redactó el Ministro y el personal y la Comisión ha intervenido en las Cortes.

Se aprueba la propuesta del Sr. Bugallal por 144 votos contra 11.

Se pone al debate una proposición relativa al azúcar.

El Sr. Tejero la defiende energicamente, calificando de injusta la subida del precio del azúcar.

El ministro de Abastecimientos señor Terán la justifica en que los almacenistas compraron el artículo a precios más elevados y que la tasa impuesta la Hacienda la derogó.

Se pone al debate el proyecto de elevación de las tarifas ferroviarias.

El Sr. Campó se muestra partidario de la clasificación de los ferrocarriles, pero en caso extremo.

Pregunta sobre la situación ferroviaria y si amenaza la crisis de transportes lo cual originaría la catástrofe.

Dice que el ferrocarril requiere un gasto constante.

El Estado no debe ser administrador; debe entregar la administración a las compañías explotadoras.

Al Gobierno le ha faltado la autoridad moral para resolver el problema.

Descendemos los peldaños de la decadencia.

La resolución del Gobierno depende de que la riqueza se robustezca.

Para evitar que la vida nacional caiga en manos de unos cuantos convendría la concentración de capitales para el desarrollo de la industria.

El problema que es eminentemente económico se le pretende solucionar políticamente.

La guerra europea ha echado a bajo las fórmulas políticas.

La solución propuesta por el señor Lacierva equivaldría a un cataclismo, si se nacionalizaran los ferrocarriles sin que el Estado quisiera subvenir a las necesidades de las líneas.

Anuncia la presentación de la enmienda ya conocida.

El señor Lacierva coincide con el señor Ortúño una relación de las cotizaciones de los valores de los ferrocarriles durante estos últimos días.

Se reúne el Congreso en sesión secreta, y luego se levanta la sesión.

La política

Lo que dice el señor Canals

Madrid 25 (2 t.)

El señor Canals ha dicho que el señor Allendesalazar despachó con el Rey a las doce y que por esta causa no fué después a la presidencia.

Esta tarde el presidente irá a primera hora al Congreso, pues Bugallal interviene en el debate planteado con motivo de la proposición de los romanistas fijando el criterio que se seguirá en la discusión de los presupuestos.

Dijo el señor Canals que continúa recibiendo telegramas de los ferroviarios pidiendo la aprobación de las tarifas.

También se reciben otros de protesta contra el asunto de dichas tarifas.

La Comisión de Presupuestos.—Lema en Palacio.

Hoy se ha reunido la Comisión de Presupuestos terminando a la una y cuarto de la tarde.

Preguntado el señor Ordoñez sobre el resultado de la reunión contestó que más tarde volverían a reunirse y que no podía decir si habría dictamen global o parcial.

A las once estuvo en Palacio el marqués de Lema. A la salida dijo que había ido a someter a S. M. varios asuntos del despacho ordinario.

El Gobernador de Barcelona.—Cambó a París.

Madrid 25 (11 n.)

El Subsecretario del ministro de la Gobernación ha dicho haber llegado el Gobernador de Barcelona señor Maestre, el cual ha conferenciado extensamente con el señor Prida.

Esta noche marcha a París el señor Cambó.

Gastos de representación

En el presupuesto de Estado se incluyen 50.000 ptas. para gastos de representación de España en la Sociedad de las Naciones en la primera conferencia que se verificará en Roma y la segunda en Madrid.

El presupuesto de Marina

En el presupuesto de Marina se aumentará el sueldo cada cinco años al personal subalterno de la Armada.

Los soldados cobrarán veinte ptas. mensuales.

Los presupuestos no se aprobarán

Madrid 25 (8'30 n.)
El Sr. conde de Romanones cree que llegará el 31 de marzo y no se habrán aprobado los presupuestos.

Se tendrá que apelar a una prórroga por carecer de tiempo para la aprobación de aquellos.

Lamentaciones del Sr. Dato

El Sr. Dato decía que será una vergüenza el que no se aprueben los presupuestos.

El gobernador de Barcelona

El gobernador de Barcelona Sr. Maestre esta noche cenará con los Sres. Allendesalazar y Fernández Prida a quienes expondrá la situación de Barcelona.

Mañana cumplimentará al Rey.

**FABRA
DESDE BARCELONA**

La marcha del Gobernador

Barcelona 25 (2'45 m.)
(Recibido a las ocho noche)

Despidieron al Gobernador Civil las autoridades y una comisión de los ferroviarios a quienes manifestó el señor Gobernador, que el Gobierno simulará en el Congreso la discusión sobre la elevación de las tarifas ferroviarias con la discusión de los presupuestos.

Manifestación a Weyler

Al salir el Capitán General de la Estación del ferrocarril a donde fué para despedir al Gobernador civil, los ferroviarios que también habían acudido allí con igual

objeto hicieron al General una cariñosa manifestación de simpatía.

En el momento de salir el tren estalla un petardo.

En el momento en que salía el tren para Madrid, en la calle de Aragón estalló un petardo, rompiendo algunos cristales del tren.

El tren pasó hasta llegar a Sans donde se detuvo para ser reconocido.

El Gobernador que en el mismo viaje iba, se asomó a la ventanilla de su coche, diciendo que nada había pasado.

En el mismo tren viajan los señores Cambó, Durán, Ventosa y Sala.—*Oliver.*

El viaje del Gobernador

Barcelona 26 (2'30 m.)
El Gobernador Civil ha telefonado desde Madrid al Gobernador interino, señor Prat, comunicándole haber llegado sin novedad, pues los efectos de la explosión del petardo lanzado contra el expreso carecieron de importancia.

Comunicó también que a su llegada le recibieron en la estación el ministro de la Gobernación y su secretario particular y que anoche comía con el señor Allendesalazar y con el señor Fernández Prida.

Añade en el citado despacho, el Gobernador Civil de Barcelona, que hoy será recibido por S. M. el Rey.

Una reunión clandestina

La policía tuvo noticias de la celebración de una reunión clandestina en una casa de la calle de Salvá.

Fue allí y sorprendió a cuatro individuos conocidos como sindicalistas de acción, pertenecientes al ramo de elaborar maderas, a quienes se les encontraron hojas clandestinas.

Todos los que fueron sorprendidos ingresaron en la prisión celular.

La jefatura de policía ha hecho constar en el orden del día la satisfacción por el servicio realizado el sábado último por los agentes del cuerpo al sorprender la reunión clandestina del Sindicato, en la que se trataban importantes asuntos sobre servicios públicos.

Sobre aumento de jornales

La Federación está estudiando la forma y cuantía en que se pueden aumentar los jornales en diversas industrias.

Nuevo jefe de todos los *requetés* españoles. D. Jaime de Borbón ha designado al ex general carlista señor Pérez Majera como jefe de todos los *requetés* españoles para proceder a su reorganización.

Renuncia de cargos

El concejal señor Batolla ha renunciado el cargo.

Uno que debía cesar también, renunciará su concejalia.

También renunciará el cargo por incompatibilidad, el señor Durán y Ventosa.

Una circular

La sección de Barcelona, del Sindicato Católico de ferroviarios ha dirigido una circular a sus compañeros rogándoles se abstengan en absoluto de ir a la huelga anunciada para el primero de marzo.

El general Weyler continúa sus visitas

El Capitán General don Valeriano Weyler visitó los cuarteles de Dragones de Montera y el de Artillería de Montaña.

El señor marqués de Tenerife continúa recibiendo la visita de grandes personalidades.

Explosión de un petardo

Comunican de Gerona que junto a la casa número 2 de la calle Nueva del Teatro, ha estallado un petardo causando únicamente la natural alarma.—*Oliver.*

El Médico de las Locas

por Javier de Montepín

Consta de 2 tomos y cada uno vale 1'50 pesetas. Obra completa, 3 pesetas. Librería de Tous, plaza de Cort.

Chiclets Chiclets

Han llegado y se encuentran de venta en todos los establecimientos más importantes y mejores

Estos famosos productos Norteamericanos y las deliciosas GOMAS DE MASCAR

ADAMS

- CALIFORNIA FRUIT, de frutas frescas.
- PEPSIN, de menta.
- BLACK JACK, de anís.
- SEN SEN, de este agradable perfume.

Un hábito de magníficos resultados

constituye el uso de la Goma de Mascar «ADAMS», el cual se ha extendido de una manera prodigiosa en todo el mundo, habiéndose vendido en los Estados Unidos solamente durante el año 1918, la fabulosa suma de 100 millones de dólares (500 millones de pesetas).

He aquí, en síntesis, algunos de sus muchos beneficiosos efectos: perfuma el aliento, refresca la boca, entretiene el apetito, mitiga el deseo de beber, conserva la blancura de los dientes, calma la excitación nerviosa, y finalmente estimulando la secreción de la saliva, favorece notablemente la digestión estomacal.

Pruebe estas deliciosas gomas de mascar ADAMS y será uno más de sus constantes consumidores y entusiasta propagador.

De venta al por mayor en nuestro despacho de propaganda

AMERICAN CHICLE COMPANY

FERNANDO GAUDIER, Representante

Número 20, Calle del Conquistador, PALMA

INFORMACION

Sobre el cierre de las farmacias

Nuestro artículo de ayer sobre el asunto del cierre de las farmacias fue vivamente comentado por el público que aplaudía nuestra intervención en este importante asunto.

Hoy hemos recibido muchas demostraciones por parte de nuestros lectores, animándonos a proseguir en esta campaña en favor de los intereses del vecindario.

Realmente no necesitamos los estímulos de la opinión, para defender lo que creemos justo; pero esas demostraciones y estímulos son nuevos motivos para insistir, con más ahínco aún, en que el acuerdo de cerrar las farmacias a las nueve de la noche en los días laborables y totalmente en los domingos es un acuerdo que no puede prosperar.

Ayer mismo se tocaron sus malas consecuencias.

Un vecino de «Son Española» tuvo que bajar precipitadamente a Palma a proporcionarse una receta. Desconociendo el sitio en que estaban establecidas las farmacias a las que correspondía turnar en el servicio, perdió tanto tiempo que estuvo a punto de regresar a su domicilio, sin el despacho de la receta.

Incidentes de esta índole ocurrirán, seguramente, a diario.

Nosotros reiteramos nuestro ruego al Colegio Farmacéutico, seguros de que con ello prestamos un gran servicio al vecindario de Palma.

Asuntos Municipales

Esta tarde a la una el Alcalde señor Barceló y Caimari, acompañado del Presidente de la Audiencia y señores Jueces, ha visitado el nuevo edificio de la calle del Sol destinado a las oficinas de los Juzgados.

Los visitantes se han mostrado complacidos de la nueva casa, a la cual próximamente serán trasladados los citados Juzgados de instrucción y municipales.

Ayer se reunió la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento estudiándose diferentes asuntos de trámite.

Notas del Carnet

DE SOCIEDAD

La audición que tenía que efectuarse el Domingo 29 en la casa del profesor de piano don Miguel Negro, queda aplazada para el último Domingo del mes de Marzo.

PERSONALES

Nos enteramos que se halla enfermo guardando cama el distinguido abogado y diputado a Cortes por Mallorca D. José Socias Gradolí.

Hacemos votos para su pronto y total restablecimiento.

Leemos que ayer llegó a Palma el notable periodista argentino D. Ricardo Giraldís, acompañado de su bella esposa, los cuales se proponen recorrer los sitios más notables de la isla durante la próxima primavera.

Ha entrado a formar parte del personal náutico de la Casa Tayá de Barcelona, nuestro paisano el joven piloto don Miguel Guasp y Sureda, a quien le han conferido el cargo de oficial primero del velero «Palmelito» que saldrá a primeros de marzo próximo con rumbo a Honduras (América).

NECROLOGICAS

Ha fallecido en el Convento de Inca la religiosa Sor Magdalena Ignacia Garau hermana de nuestro amigo el empleado de la Administración de Hacienda de esta provincia don Pablo Garau Gimenez y tía del empleado en las Oficinas Ferrocarriles de Mallorca don Mateo Garau Crespi.

Enviamos a sus hermanas de Religión, familia y especialmente a su hermano y sobrinos nuestro más sentido pésame.

DE VIAJE

Ha llegado a Palma el secretario de este Gobierno civil, don Manuel Suárez Inclán.

Ayer salió para Barcelona el conocido industrial catalán don José Planas, el armador don Lorenzo Rosés, el sportman don José Bonin y señora, don Luis Iglesias y don Jaime Sard.

Como anunciamos, ayer salió para Barcelona nuestro amigo el presidente de la Real Academia de Medicina y concejal electo don Jaime Font y Monteros.

El viaje tiene por objeto entrevistarse con el jefe del partido liberal de Baleares el Capitán General don Valeriano Weyler y su hijo don Fernando, Senador del Reino, en compañía de los cuales pasará varios días.

Ayer salió para Barcelona el jefe de Telégrafos don Antonio Alcover.

En el mismo buque salió el marqués de Bellpuig.

En el rápido de ayer salió para Barcelona la distinguida señora D.ª María Antonia Ribas que pasa a la ciudad condal a esperar su esposo el Ingeniero D. Miguel Moya que regresa a España después de una larga permanencia en América.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—San Baldobero y San Basilio confesor.

CUARENTA HORAS.—Continúan en Santa Cruz dedicadas al Sto. Cristo: Exposición a las seis y media; a las diez Horas y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro; a las seis y media Rosario, sermón cuaresmal, ejercicio en obsequio del Sto. Cristo y reserva de S. D. M.

En la Catedral-Basilica, será expuesta la Reliquia de la Vestidura blanca de Nuestro Señor Jesucristo.

VISITA.—A Ntra. Sra. del Socorro en el Socorro. (Altar mayor).

MARITIMAS

ENTRADAS.—De Cabrera llegó ayer tarde el vapor «Isleño»; de Barcelona el laúd «San José», con carga general; de Port Vendres, el pallebot «San Miguel»; de Barcelona la balandra «Pequeño».

SALIDAS.—Para Ibiza y Alicante esta mañana el vapor «Rey Jaime II»: para Alicante, el laúd «Pepe Gallard», con efectos varios; para Barcelona, anoche el vapor «Rey Jaime I», con carga general.

NOTICIA.—Se procede al embarque a bordo de la balandra «Ramis» de las varias toneladas de cable telegráfico que hace unos meses fué cambiado entre Palma e Ibiza, por estar averiado.

Banco Catalán

Se admiten solicitudes para la Representación y cobranza en todos los pueblos de las Baleares.

Dirigirse Director Regional, Casa España 16 y Vallori, 2.

De Teatros

Hoy dará comienzo la proyección de la serie de gran éxito *El enigma del silencio*, que interpreta el sin rival y popular artista *Conde Hugo*.

Se proyectarán hoy los episodios 1.º y 2.º de dicha serie.

Principal

Con las sesiones de hoy se despedirán de nuestro público la notable y aplaudida canzonetista *Laura Domínguez* que con tanto éxito ha venido actuando en este coliseo. La Empresa nos comunica que a petición del numeroso público que frecuenta el Lírico había decidido prorrogar el contrato de dicha artista, pero ello no ha sido posible a causa de no poder demorar el debut los otros números que ya había contratados para debutar el sábado.

En consecuencia la Empresa ha vuelto a contratar a *Laura Domínguez* para la próxima temporada de otoño. También hoy se despedirán de nuestro público los aplaudidos artistas *Yetta and Manel*.

Se estrenará esta noche la 2.ª y última jornada de la interesante película *Aventuras de Arsenio Lupin*.

Para el sábado anuncia la Empresa el debut de tres atracciones procedentes del Teatro Eldorado de Barcelona. Debutarán dicho día *Los Remos*, jompeurs cómico-serios, *Blanca de Navarra* celebrada canzonetista española y *Marijilla* notable bailarina que viene precedida de gran fama.

ESTRENOS
«El mundo es un pañuelo»
El constante y loabilísimo afán de los hermanos Quintero de renovarse, procurando siempre que su última producción sea la más estimable, hace esperar que estos dramaturgos den, al fin, con su obra definitiva. A ciertos parciales cuentan en sus últimas producciones y el público que observa como estos infatigables trabajadores, lejos de seguir por el camino que se trazaron en su primera época, hoy facilísimo de seguir, se apartan del sainete andaluz, y buscando más amplio campo a sus empresas abordan la comedia y el drama, acude a sus estrenos con creciente interés, confiando en la próxima realización de las promesas en los escritores sevillanos.

En el *Infanta Isabel*, con su comedia *«El mundo es un pañuelo»*, creímos todos que tales promesas se habían realizado. El primer acto es un modelo, y aunque el segundo no es tan perfecto, no desmerece tanto del anterior que hiciera rectificar la impresión que en el ánimo de los espectadores dejó el acto primero de esta comedia quinteriana, que, si no puede reputarse de obra maestra, por ciertos lamentables lunares que principalmente en el epílogo se hicieron notar, es, desde luego, una de las mejores comedias contemporáneas de nuestro teatro, y sin duda alguna, la mejor de los hermanos Quintero. Indudablemente, se observan en la obra coincidencias que los pequeños críticos que acuden a los estrenos, llenos de pequeñas envidias, querían hacer pasar por montañas inaccesibles al grandioso éxito en que la obra se desenvolvía; pero es justo declarar que en la vida, por poco observador que se sea, todos hemos experimentado coincidencias mucho más inesperadas y absurdas que las que los Quintero, con su gracia insuperable y su creciente maestría de dramaturgos, acumularon en la obra de anoche. *«El mundo es un pañuelo»*, es decir, que el mundo es muy chico y nada puede ocultarse. Y si ello es así y todo en la comedia tiende a llevarnos a esa conclusión, ¿por qué no darse cuenta aquel personaje del amor que siente por él aquella señora? ¿Son éstos pequeños reparos, como éste que señalamos, y que a la comedia pueden poner los muy exigentes, los que evitan que pueda reputarse de obra maestra la que anoche vimos en el *Infanta Isabel*? De ninguna manera.

El epílogo, que no responde a otra cosa que a cierta viveza de sus autores, que por pasarse de listos y considerar al público más ignorante de lo que en realidad es, fué lo que enfrió el éxito y la causa única y exclusiva de que los Quintero no se encuentren desde hoy en el puesto a que aspiran y les corresponde, y el que, desde luego, alcanzarán quizá en el próximo estreno.

Sobra el epílogo por completo; y si los Quintero bien aconsejados, lo suprimieran *«El mundo es un pañuelo»* sería la obra maestra que nos prometían estos autores, y que hoy, con más fundamento que nunca, debemos esperar.

De todos modos, repetimos, desde ahora cuenta nuestro teatro con una comedia más muy estimable, y que, hoy por hoy, muerto Galdós, y Benavente alejado del público; no hay ningún autor español capaz de escribir.

En el Español

Se estrenó con lisonjero éxito el sainete al estilo clásico, original de los jóvenes principiantes Paso (hijo) y Silva, con ilustraciones musicales del maestro Blanco, titulado *«La mesonera de Pinto o El corregidor burlado»*.

La obra está inspirada en los buenos modelos y revela excelentes disposiciones en sus autores para el cultivo del castizo género. La música corresponde perfectamente al libreto.

Emérita Esparza desempeñó con su adorable gentileza la protagonista, y en la parte de canto dió a una tonadilla, que hubo de repetir, toda su expresiva y picaresca entonación.

Emilio Mesejo, también al estilo clásico, estuvo muy gracioso y los demás coadyuvaron al buen conjunto.

Dice un colega madrileño:
«Más de cuatro horas—pues el espectáculo comenzó antes de las cinco y media de la tarde y terminó a las nueve y media de la noche—duró la primera repre-

sentación de la opereta en tres actos *«Una aventura en París»*. La segunda, anunciada para las diez de la noche, tuvo que ser suspendida en vista de la hora a que terminó el estreno.

La nueva opereta de los Sres. Peña y Montenegro es una extraña mezcla de los más heterogéneos elementos; un resurgimiento de las farsas, danzas y pantomimas de «apaches», un poco de comedia sentimental, bastante de opereta vienesa, algo de melodrama policiazo y hasta un concertante al estilo de nuestra clásica zarzuela.

Contando con que la obra será aligerada notablemente, podemos decir que es entretenida y animada, y que seguramente servirá a Peña para afianzar la temporada, que ha comenzado con tantas desigualdades.

El maestro Luna, sin haber encontrado el número de éxito extraordinario, ha hecho para *«Una aventura en París»* números muy bonitos, que componen una partitura de buen conjunto y en armonía con las exigencias del libreto.

Elogiado el trabajo de Peña como autor y gracioso actor, justo es también alabar su pericia y buen gusto en la dirección escénica y su rumbo como empresario. *«Una aventura en París»* está lujosamente presentada.

Apostilla a un estreno
Acabada de estrenar esa obra la prensa de Madrid publica la siguiente carta, que tiene su miga:
«Estando próximo a estrenarse en el teatro Infanta Isabel una obra cuyo tercer acto ocurre en un penal y en forma cómica de la misma manera que en la opereta *«Una aventura en París»*, estrenada ayer en el teatro del Centro, me interesa hacerlo público para evitar que puedan tacharme de plagiarlo, no siendo así, como puede atestiguar el propio Ramón Peña, que conocí mi comedia pocos días antes de comenzar su temporada en el Centro el año pasado.—A. Plañol.»

Deportivas

«Que lástima!»
El *Valiant* y el *Queen Elizabeth* son dos formidables equipos con tratamientos de Excelencia, compuestos de verdaderos maestros profesionales. Al verlos salir a la pista, todos ellos tipos altos y bien proporcionados, de gran musculatura, ya predispone al convencimiento de que son los aros en el sport.

El campo de juego se vá llenando de marineros de uno y otro acorazado. Se dividen en dos hileras, empezando pronto entre ellos el caldeío de las chinitas, las puyas, las guasas, y... el reto. Yo no sé inglés; más por los gestos lo traduzco.

Existe entre ellos una rivalidad atroz. No sé quien me contó que en Vigo, últimamente se fueron a las manos y no acabó el partido por que los ánimos y la pasión estaban fuera de razón. En el fútbol estas cosas son muy frecuentes.

Al reclamo de este grandioso partido acude la gente, apesar de las amenazantes nubes y empujando las aperturas en la taquilla misma.

El campo del Alfonso XIII media hora antes del partido ofrece un espectáculo admirable; entre socios, público e ingleses vá haciendose difícil la elección de un buen puesto para contemplar el terrible combate anunciado.

A las tres en punto aparecen los jugadores, siendo recibidos con grandes aplausos por sus partidarios y una concurrencia de carracas, pites y bocinas por sus contrarios; esto fué una novedad muy comentada entre los palmesanos, pues no nos imaginábamos que la rivalidad llegase a este extremo.

Elegido el Réfere, a las 3 y media empieza el partido, empezando también en aquel instante la lluvia a deslucirnos la fiesta.

La lluvia será muchas veces la amiga del campo, pero indiscutiblemente es la verdadera enemiga de los espectáculos al aire libre; ayer nos desgració de una manera cruel un partido del que, en Palma, entre la afición hubiera quedado grado recuerdo y hubiera servido de una enseñanza muy provechosa.

El juego se desliza entre sus combatientes de una manera, dura, rápida y con coraje; los espectadores ingleses gritan animando a los suyos. Se ven pases admirables, grandes boleas, soberbios padrones, una combinación matemática, admirable rapidez, mucha rapidez y saben conducir la pelota a donde quieren.

El agua nos molesta y se levantan los puños airados francamente ¡no hay derecho.

Se meten varios goals, que el Réfere los anula por haber estado la jugada en *offside*.

Los equipier resbalan y vemos una serie de caídas que imposibilitan apreciar muy buenas jugadas; el terreno con el agua se pone incapaz.

Alrededor del campo se ven muchos paraguas, pero también hay una infinidad de víctimas *caladas hasta los huesos* que no piensan ni en broma retirarse.

Podemos decir por fin que en Palma ha entrado a las gentes afición.

Una prueba plena es la dada ayer tarde, que lloviendo se tomaban entradas prefiriendo mojarse a perder el partido.

¡Fué una lástima aquel inoportuno aguacero, los jugadores resbalaban quitándoles el efecto de su intervención.

La Copa la ganó el *Valiant* siendo recibida por los ensordecedores ¡hurra! de los tripulantes del *Valiant* que sacaron del campo a sus valientes equipiers.

Un ruego
Por la imposibilidad del tiempo, muchos no han podido admirar a estos dos equipos; sabemos que el *Valiant* ha salido para Alcudia, el agua ha deslucido un partido que hubiera sido pródigo en emociones.

La afición debe volver a verlos y para ello en nombre de los Palmesanos, nos dirigimos al Almirante de la Escuadra para que permita que a los del *Valiant* antes de marcharse de esta Isla, se les

permita contender de nuevo con el equipo rival *Queen Elizabeth*. Seguros estamos de que la afición lo agradecerá en el alma al Sr. Almirante, si es atendido este ruego.

Zambombazo.

GAOETILLAS

Viruela. Según leemos en la prensa de Mahón, la viruela sigue tomando arraigo en aquella población.

Caida. En la tarde de ayer tuvo la desgracia de caerse desde lo alto de una tapia, en las inmediaciones del Velódromo de Tirador, un muchacho de unos doce años de edad.

Fué conducido al dispensario de la Cruz Roja, donde fué curado convenientemente.

Nueva sucursal. La Junta de Gobierno del Banco de Préstamos y Descuentos ha acordado establecer una Sucursal en la ciudad de San Felú de Guixols, la cual empezará a funcionar el día 3 del corriente.

La citada Sucursal efectuará las mismas operaciones a que se dedica esta Central y las demás Sucursales.

Calendario. Hemos recibido un artístico calendario americano, obsequio de don Miguel Bestard representante en Baleares de la «Unión Española de Explosivos».

Agradecemos la atención.

Tintas WATERMAN

De venta su la Librería de J. TOUS.
—*Servicios de la Guardia Urbana*. Sobre las diez de esta mañana, frente al Aguila ha resbalado un individuo, fracturándose una pierna, siendo conducido a su domicilio.

En la calle del Sol la niña Antonia García, de 5 años, ha sido atropellada por un carro, produciéndole unas contusiones en la cabeza, siendo curada en la casa de Socorro por el médico Sr. Oliver y después conducida a su casa.

Se halla detenido en Capuchinos un hombre que en estado de embriaguez promovía escándalo.

Ha sido entregado a sus padres un muchacho de corta edad que se había fugado de su casa.

En el Cuartelillo de la Guardia Municipal se hallan depositadas dos llaves con un llaveterín encontradas en la vía pública.

Veraneo en el campo y en las playas indispensable usar *«Loción PEELE»* incomparable, porque limpia los poros y protege el cutis contra el sol y el aire, dándole una blancura ideal. Evita manchas, pecas, granos, etc. Pídase en principales perfumeras.

Transportes.—de domicilio a domicilio entre Palma y la Península, expediciones en todos los correos. La Balear, Galera 11.

Mercado de Inca

Día 26 de Febrero de 1920.

Almendrón (quintal).....	160'50
Trigo (cuartera).....	40'00
Candéal.....	42'00
Cebada del país.....	18'00
Cebada forastera, id. id.....	17'00
Avena del país, id. id.....	18'00
Avena forastera, id. id.....	15'00
Habas para coocer, id. id.....	32'00
id. ordinarias, id. id.....	30'00
id. para ganados, id. id.....	29'00
Maiz, id. id.....	23'00
Trijoles, id. id.....	50'03
Habichuelas (confits), id. id.....	60'00
Habichuelas blancas, id. id.....	35'00
Garbanzos, id. id.....	45'00
Cerdos cebados (la arroba).....	29'50
Azafrán los 33 gramos.....	3'25

HIPOFOSFITOS SALUD

DAN VIDA Y VIGOR A LOS DEBILES

30 AÑOS DE EXITO CRECIENTE

ACELERA LAS CONVALESCENCIAS, ABRE EL APETITO Y LO PRESERVA EN LOS MAS EMINENTES MEDICOS

Se desea alquilar o comprar

Casita o piso con o sin muebles en el Terrero. Escribir Centro Anuncios, (letra D).

Para disminuir gastos y preocupaciones

debería tener presente cada madre: que la

HARINA LACTEADA NESTLÉ

no exige más que agua para su preparación y una cocción de 5 minutos;

que evita el empleo de la leche fresca, adulterada las más de las veces, y

que se encuentra en todas las farmacias, droguerías y ultramarinos.

Haced un ensayo seguidamente y pedid muestra y folleto a la

Agencia Nestlé Sevilla.

La escuadra inglesa en Palma

Desmanes de los marinos

Sobre las cinco de la tarde de ayer, un grupo de marineros ingleses, después de tomarse unas copas en un café de la calle de la Marina cuya consumación no pagaron, salieron precipitadamente del local, derribando una mesa y rompiendo el mármol de la misma.

Un guardia que presencié el hecho, trató de detener a los que huían pero los marinos le dieron tan fuerte empujón que le derribaron al suelo. Otro guardia salió en defensa de su compañero y también fue arrollado por los ingleses.

El hecho produjo tal indignación entre el público que presencié el hecho, que trató de linchar a los incorrectos marinos.

Acudió al lugar del suceso el Jefe de Urbanos señor Comas, quien se presentó en el café en donde se habían refugiado los fugitivos, también en la calle de la Marina.

Mientras el señor Comas entraba por otro portal se dieron a la fuga los marinos, siguiendo tras ellos el señor Comas, logrando alcanzarlos junto a los bloques del muelle, frente a la Lonja.

Los marineros ingleses se negaron a obedecer al Jefe de Urbanos dándose seguidamente a la fuga, hasta que por fin fueron detenidos en otro café establecido frente a la consigna, siendo entregados a los retenes de policía.

Estos hechos justifican nuestra protesta, al tratar en nuestra edición de ayer de los abusos que durante estos días se registran.

Las gentes que han presenciado esta operación, han quedado encantados y con verdaderos deseos de que el Almirante Madded, ordene en breve la realización del galantemente ofrecido vuelo en obsequio al público de Palma.

Salida de buques.—Vuelo de un hidro-avión

El muelle continuó ayer, durante todo el día, viéndose muy concurrido de gente, ávida de presenciar el espectáculo que ofrece la escuadra inglesa.

Por la mañana bajó en los trenes mucha gente que con su presencia contribuyó a la animación de referencia.

Esta mañana, a cosa de las nueve, y después de un cañoneo disparado desde a bordo del buque almirante, han zarpeado casi todos los buques de la escuadra haciendo rumbo a Poniente.

Sola han quedado en la bahía, el «Snopdragón», barco taller; los submarinos K-25 y 11, el «Argos» buque depósito de hidro-aviones y el crucero «Royal Arthur».

Poco antes de la salida de los citados buques, se ha visto desde tierra, era bajado al mar un hidro-avión.

Este al rozar en el agua, rápidamente se ha puesto en marcha dando un sensacional vuelo por la bahía, la cual ha cruzado de punta a punta e internándose luego en dirección a Poniente hasta perderse de vista en el horizonte.

Al propio tiempo se ha puesto en marcha el «Queen Elizabeth», haciendo a gran velocidad el mismo rumbo que el avión y perdiéndose pronto, también de vista en el horizonte.

Ello ha hecho suponer que se trataba de maniobras de la escuadra, en la que habrán tomado parte varios aviones, a juzgar por la maniobra de lanzamiento de otros aparatos, que en marcha se ha visto eran depositados en el agua.

Han sido muchas las personas que han presenciado el vuelo del primer avión, haciendo lenguas de la precisión y de la gran seguridad con que ha maniobrado.

De modo que si se consigue que los hidroaviones del «Argos» hagan un vuelo en obsequio al público de Palma, hay que esperar que se ofrecerán algunas horas de verdadera emoción, a los que lo presencian.

Hoy hemos procurado informes sobre los vuelos de referencia, no habiéndonos podido facilitar, noticia nueva alguna.

A las doce de la tarde, algunos buques de la escuadra, especialmente, los acorazados, han regresado al puerto, haciéndolo también, pocos momentos después, el hidro-avión, el cual, con la misma facilidad y elegancia que se ha elevado al

partir, ha aterrizado a su llegada junto al «Argos».

En cuanto a los buques de la escuadra que han salido esta mañana, se nos dice en este departamento de Sanidad Marítima, que es muy posible que el crucero «Castor», los 23 destroyers a sus órdenes, y tres acorazados mas, no vuelvan a Mallorca, ya que ayer rectificaron sus patentes, con destino a Alcudía y Argel, para cuyo primer citado punto se cree han salido esta mañana.

De ser así, sólo quedarían en Palma, el acorazado «Queen Elizabeth», el buque taller «Snaspradrín», los submarinos, los cruceros «Inconstant» y «Royal Arthur», el acorazado «Asistance» y el «Argos» de los hidro-aviones.

El Almirante Madded, visitó ayer Sóller, Deyá y Valldemosa, y según dijo a un amigo, a su llegada, venía encantado de las bellezas y grandiosidad de muchos parajes de Mallorca.

Varias noticias

Mañana a las diez el Alcalde y una comisión de concejales devolverán la visita oficial al Almirante de la escuadra inglesa.

Por la tarde a las 3 el señor Barceló y Caímiri asistirán a la recepción que se verificará a bordo del «Queen Elizabeth».

A las cuatro de la tarde ganaban la bahía unos 14 buques de guerra, que en unión de los que había ya fondeados suman 18.

El resto ha marchado a Alcudía.

El Almirante de la escuadra inglesa Sir Madded ha tenido la atención, que agradece, de invitarnos a la recepción y fiesta que se celebrará mañana a las tres y media a bordo del acorazado «Queen Elisabeth».

El Alcalde, después de consultar con sus compañeros de Consistorio acerca del modo y forma con que había este Ayuntamiento de agasajar al almirante Sir Madded, ha acordado que consista aquél en un banquete que se celebrará en uno de los salones de la Casa Consistorial.

Al banquete, que será sumamente espléndido, asistirá una comisión de concejales.

Esta tarde a las cinco y media en la bahía había 18 buques. Los restantes, hasta 38, han marchado a Alcudía, en donde permanecerán unos días.

Comp.ª de los Ferrocarriles

DE MALLORCA

A partir del próximo sábado, 21 del actual, y hasta nuevo aviso, además de los trenes que figuran en nuestros itinerarios, saldrá uno todos los sábados a las 15, de Palma para Inca, y de Inca para Palma otro a las 16:40 con parada en todas las estaciones.

Palma 18 de Febrero de 1920.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Sebastián Feliu.

No habiéndose reunido el número de Acciones que previene el artículo 25 de los Estatutos para la Junta General que debía tener lugar el día 23 del corriente mes, se convoca nuevamente a los señores Accionistas para la que se celebrará el día 28 del actual, a las diez y seis horas, en las Oficinas de esta Compañía, (estación de Palma), advirtiéndose que tendrá efecto la Junta y serán válidos sus acuerdos sea cual fuere el número de accionistas presentes, de conformidad con lo dispuesto por el citado art. 25.

Las papeletas de asistencia continuarán facilitándose por la Secretaría todos los días no festivos, de diez a doce, desde el inmediato a la publicación de este anuncio hasta tres días antes del señalado para la Junta, durante cuyo periodo deberán los señores Accionistas que tengan que representar a otros entregar las cartas que acrediten su representación.

Los resguardos expedidos a los señores Accionistas que han depositado acciones para la sesión convocada para el día 23 del actual servirán de papeleta de asistencia para la que se convoca por medio de este anuncio, igualmente que las cartas de representación presentadas si no se retiraron por los interesados.

Palma 20 de Febrero de 1920.—El Presidente, Juan Marqués. —P. A. de la J. A.—Rafael Blanes T., Vocal-Secretario.

NODRIZA

Se necesita para criar en casa de los padres, leche de 3 meses en adelante, Plaza del Rosario número 1.

Mas Telegramas

ECOS VARIOS

La incorporación de los reclutas

Madrid 25 (11 n.)

En la orden de incorporación de los reclutas, el Capitán general de Madrid señor Aguilera, encarece a la guarnición la conveniencia de recibirlos con afecto, y de hacerles agradable el tránsito de la vida civil a la militar.

Recomienda que se extreme el desarrollo de la instrucción material y moral.

La policía de Barcelona

El Gobernador civil de Barcelona ha dicho que piensa reorganizar la policía de dicha capital.

El Rey a América

Cartagena.—Ha circulado el rumor de que en los primeros buques que marchen a América, se embarcará S. M. el Rey don Alfonso XIII.

En la Casa del Pueblo

En la reunión de Directivas de la Casa del Pueblo se acordó oponerse a la elevación de tarifas ferroviarias apoyando a los ferroviarios en sus peticiones de mejora, llegando incluso a la huelga general.

También se acordó emprender una activa campaña en toda España para conseguir el abaratamiento de las subsistencias.

La comisión de ferroviarios nombrada en la Asamblea de enero convoca para esta noche una asamblea en el domicilio de la Asociación General para dar cuenta de sus gestiones.

Agresión a la benemérita

Madrid 26 (11 m.)

Oviedo.—El jefe de la benemérita de Marea comunica que durante la noche última se agredió a una patrulla de la benemérita que iba de servicio, resultando heridos de arma de fuego dos guardias.

Al repeler la agresión los guardias hirieron a un paisano.

Escuadra española

Madrid 25 (11 m.)

Cádiz.—La escuadra permanecerá en Cádiz hasta el día cinco de marzo en que marchará a Algeciras y Málaga.

Efectos del temporal

Castellón.—Ha amainado el temporal, que ayer se reprodujo en el mar.

Han vuelto a suspender sus salidas las embarcaciones.

El pueblo de Lucena sigue incomunicado.

Llegada de un pailebot inglés

Valencia.—Llegó a este puerto el pailebot inglés «Dazzle», remolcando un bote blanco, sin inscripciones que encontró abandonado a la altura de Cubo Cullera.

Créese que es una embarcación que se llevó el mar durante los últimos temporales.

Médicos en huelga

Madrid 26 (11 m.)

Tarifa.—Los médicos de esta ciudad se declararon en huelga por no pagarles el Ayuntamiento las cantidades que les adeuda.

Esperan que sus compañeros del Campo de Gibraltar les secundarán.

Restos de un naufragio

Cartagena.—Cerca de Chipiona se han visto los restos de un naufragio.

Se ignora a que buque pertenecian.

Gobernador militar fallecido

Ha fallecido en Palencia el Gobernador militar.

Presidió el entierro el general Eladio Vinuesa tributándose al cadáver honores del Regimiento de Talavera.

Del Extranjero

Madrid 26 (11 m.)

Washington.—La respuesta de Wilson a la nota de los aliados sobre la cuestión del Adriático que ha sido enviada anoche, esperándose que hoy será entregada a Londres para el Embajador de los Estados Unidos.

Se ha enviado a los aliados después del informe a Wilson, la cuestión del Adriático.

Londres.—Mr. Millerand se muestra satisfecho de la solución dada por los aliados respecto a Rusia socialista.

Berlín.—Se asegura que Mr. Ewviberger se retirará en breve a la vida privada.

París.—El Consejo Supremo ha rechazado las proposiciones de paz de los soviéticos.

—Se ha agravado el movimiento huelguista.

El Comité sindical ferroviario lanzó la orden de huelga a las cinco de la tarde habiéndose negado a firmarla el Secretario general de la Unión. No obstante se ha lanzado bajo la responsabilidad del Comité.

En vista de la gravedad de las circunstancias el Ministro del Trabajo ha renunado a los Directores de las Compañías.

La Política

Consejo

Madrid 26 (11 m.)

Hoy como jueves, se celebrará Consejo de Ministros en Palacio.

Varias noticias

Ha regresado a Madrid el exministro Sr. Bugos Mazo.

Anoche marchó a París el Sr. Cambó. El señor Ordoñez negó que dimitiera la presidencia de la Comisión de Presupuestos.

La discusión de los presupuestos

A última hora de la tarde de ayer quedó sobre la mesa el dictamen global de la Comisión de Presupuestos.

Conforme al reglamento, transcurridas 48 horas, comenzará la discusión, por tanto en la sesión de hoy continuará la discusión de la totalidad del proyecto de tarifas.

Mañana comenzarán a discutirse los presupuestos de Estado y Presidencia.

El Gobierno gestiona cerca de los jefes parlamentarios habilitar horas extraordinarias y suspender la semana parlamentaria, celebrando sesiones los lunes y sábados a fin de adelantar la discusión.

Esto lo propondrá mañana al Congreso el Presidente de la Cámara, por acuerdo del Gobierno.

Cuestiones sociales

Mitín ferroviario

Madrid 26 (11 n.)

Ciudad Real.—El mitín ferroviario celebrado ayer se vio concurridísimo.

Hablaron varios oradores contra la elevación de las tarifas, atacándose violentamente a los políticos que mantienen en sus cargos los gobernantes y al mismo tiempo a los consejeros de las compañías.

Las conclusiones se telegrafiaron al Presidente del Consejo. En ellas muestran su disgusto por el interés que tiene el Gobierno en que se aprueben las tarifas que perjudican al país entero.

Protestan enérgicamente de la amenaza de huelga ferroviaria para el día 1.º de marzo, calificándolo de una maniobra de la Compañía de acuerdo con algunos empleados inconsecuentes y ambiciosos.

Anuncian que para el caso de huelga, los ferroviarios de Ciudad Real no abandonarían el trabajo.

Detención de un obrero

Valencia.—En el barrio de Cantarrona José López Vives que trabajó en los talleres del patrono asesinado Sr. Illueca que fué despedido por su mala conducta y amenazó de muerte a dicho patrono.

La huelga de ferrocarriles en Francia

Madrid 25 (2 t.)

París.—La huelga de ferrocarriles quedó decidida anoche en todas las líneas. Se esperaba que esta mañana los empleados y obreros no cumplirían las órdenes de la Confederación General del Trabajo.

A las diez y diez minutos el movimiento de huelga aumentó en París-Lyon-Mediterráneo.

En la estación de Lyon han podido salir con relativa normalidad algunos trenes.

La Compañía estudiará el establecimiento de un servicio reducido.

La Compañía París-Lyon-Mediterráneo ha fijado esta mañana un ariso despidiendo a los obreros huelguistas.

Mr. Tracquerey Ministro de Trabajos públicos conferencia esta mañana con el Ministro del Interior, con el Director de Transportes, con el Director general de Seguridad y con los Directores de las Compañías, examinándose la situación.

El Ministro del Trabajo recibió después a los delegados de la Federación Nacional de Ferrocarrilarios.

Huelga ferroviaria

Lyon.—Se ha declarado la huelga general en las compañías de ferrocarriles París-Lyon-Marsella.

Los huelguistas piden mejoras y que sea libertado el maquinista detenido por el último accidente ferroviario.

FABRA.

Ferrocarril de Sóller

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y a los efectos del artículo 18 de los Estatutos se convoca a Junta General ordinaria de Accionistas que tendrá lugar el día 29 del actual, a las diez de la mañana, en el local que ocupan las Oficinas de esta Sociedad.

Los Accionistas que deseen concurrir a la misma, deberán solicitar papeleta de asistencia y depositar, a la vez, sus acciones en la Caja de la Sociedad, con veinticuatro horas de anticipación, a la señalada para la Junta, según previene el artículo 20.

Sóller 15 de Febrero de 1920.—El Presidente, Juan Puig.—Por acuerdo de la J. de Gobierno.—J. Torrens, Secretario.

Crédito Balear

ANUNCIO

A los efectos del art. 28 de nuestros Estatutos, la Junta de Gobierno de esta Sociedad convoca a Junta General ordinaria de Accionistas en el salón de estas Oficinas a las 12 del día 7 del próximo Marzo.

Desde el día de hoy hasta las dos de la tarde del día 6 del mes expresado, facilitará esta Secretaría las papeletas de asistencia a la Junta que se convoca, y admitirá las cartas de representación autorizadas por el artículo 20 de los citados Estatutos.

La lista de los accionistas puede verse en la misma Secretaría.

Palma 18 de Febrero de 1920.—El Presidente, Juan Aguilera.—P. A. de la J. de G.—Bartolomé Ordinas, Secretario.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE LAS BALEARAS

Asociación de Beneficencia

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 17 de los Estatutos de esta benéfica Asociación, se convoca a la reunión ordinaria de la Junta General prescrita en el artículo 16, para cuya celebración ha señalado la Junta Protectora el día 28 de los corrientes, a las doce, en el domicilio de la Sociedad, Luján, 2.

Los señores subvencionistas que deseen concurrir a la reunión, podrán recoger las correspondientes papeletas de asistencia en el Establecimiento, todos los días laborables, durante las horas de despacho.

Palma 19 de Febrero de 1920.—El Vocal de turno, José Morell.

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

Por disposición de la Junta de Gobierno se pone en conocimiento de los señores Accionistas que desde el lunes día 23 de 10 a 12, en las Oficinas de esta Sociedad, se abonará el dividendo correspondiente al ejercicio de 1919 a tenor de lo acordado en la Junta General ordinaria celebrada el día 17 del presente mes de Febrero.

Al efecto, los señores Accionistas deberán presentar los cupones señalados con el número diez y llenar las facturas impresas que desde esta fecha les serán facilitadas en la misma oficina.

Palma 20 de Febrero de 1920.—P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario, Antonio Pou.

Farmacias de turno

PARA EL SERVICIO DE NOCHE

Hoy jueves día 26

D. Juan Sureda Rodríguez, calle de San Miguel, número 58.

D. Miguel Mir Mir, calle de San Nicolás, número 30.

Navajas Alemanas

Carlos Rader y Guillermo Hoppe

PERFUMERIA ORIENTAL, Quint. n.º 1

FOLLETIN N.º 25

El Médico de las locas

por Xavier de Montépin

(CONTINUACIÓN)

taría que también tenéis algún tío a quien heredar.

—Apostad porque ganaríais: tengo uno.

—¿Cierto?

—Palabra de honor!

—¿Un tío americano?

—En América está.

—¿Su profesión?

—Banquero en Nueva-York.

—¡Excelente! ¿Rico?

—Millionario.

—¿Y sois su sobrino?

—Carnal, hijo de su hermana.

—Desde luego, positivamente sois su heredero.

—Directo.

—¿Que edad tiene vuestro tío?

—Sesenta años.

—Diez más que el del Barón. ¿Tenéis suerte, Y decidme, mi querido Fabricio, ¿tenéis esperanzas?

—Ninguna.

—¿Por qué?

—Porque mi tío está acoquinado con

una mujer hace diez y ocho años, de la cual mujer tiene una hija, y entre la madre y la hija se arreglarán para que les quede todo por medio de un testamento.

—¿Oh, perdonad, querido mío!—exclamó el Baronecillo—la Ley os favorece...

Estudié algunos años de Derecho y con predilección las herencias... previendo la sucesión de mi tío; y si no escuchad: Título primero, capítulo cuarto, sección primera, art. 756. Los hijos naturales no son herederos; la Ley no les reconoce derecho a los bienes de su padre o madre difuntos sino cuando han sido legalmente reconocidos.

—No importa—repuso Fabricio;—mi tío habrá reconocido a la hija de esa mujer, que lo domina completamente.

—Y bien—repuso el Barón;—aun así no lo perderías todo; tenemos el artículo 757.

—¿Qué memoria!—exclamó Adela;—¿y que dice el art. 757?

—Dice así: El derecho del hijo natural a los bienes del padre o madre difuntos debe entenderse así: Si el padre o madre han de jado descendiente legítimo, el derecho del hijo natural es de una tercera parte de los bienes si fuere reconocido, y de una mitad cuando el padre o la madre no dejaron herederos descendientes y si solo ascendientes o hermanos: He aquí vuestro derecho, dado el caso que representáis a vuestra madre que era hermana suya.

—Pero si mi tío hace testamento a favor de su hija natural.

—Ese testamento no podría privaros de vuestra parte.

—¿Estáis seguro?

—Segurísimo. Tan sólo una cosa puede desheredaros por completo.

—¿Cuál?

—El matrimonio: si le ocurriese a vuestro tío casarse y legitimar su hija, todo estaba perdido; podríais en vano registrar vuestros bolsillos; el peso no os los rompería.

—No lo temo—replicó Fabricio;—mi tío no se casará con su querida.

—¿Quién se lo impedirá?

—La mejor de las razones: que está casado hace más de veinte años.

—¡Y abandonó a su mujer para emprender una vida de aventuras con una solterita!—exclamó Matilde riendo.—¡Valiente calaverón está vuestro tío de América!

—Hay circunstancias atenuantes—exclamó Fabricio;—no fué mi tío el primer culpable sino mi tía que, abandonándolo se escapó con un gimnasta.

—Pero, entonces vuestra situación es magnífica!—exclamó el Baronecillo.

—¿Por qué?

—Escuchad. Vuestro tío, estando así no podrá casarse ni reconocer a su hija, y por tanto, esta no pñede heredar. Vuestros acciones están en alza... ¡A vuestra salud, mi querido Fabricio! y a que recibáis pronto ese piquillo de América!

Las copas llenas de Champagne chocaron y se apuraron.

Tiennette, la compañera de Rosa, apareció en aquel momento en el umbral de la puerta con una tarjeta en la mano.

—¿Que buen viento te trae, virginal anguila de Melún?—preguntó Pascal.

—No es el viento, señor, el que me trae

—replicó la joven;—es que traigo un cargo.

—¿Para mí?

—No lo sé.

GRANDES ALMACENES José

DE VIUDA DE IGNACIO FIGUEROLA

Extensas Novedades en Artículos

propios para CUARESMA

Chales

Crespones

Armures

Mantillas

Voiles

Coaliens

Tules

Granites

Granadinas

PRECIO FIJO.

Ventas al contado.

Teléfono 217

NOTA.—Esta Casa no tiene Sucursales.



Academia de Corte y Confección de prendas

SISTEMA MARTI, dirigida por Doña Margarita Jaume de Ferrer

Profesora de las Escuelas Municipales y Obreras de esta ciudad, premiada con Medalla de Oro en un concurso abierto en Barcelona entre Profesoras (Octubre de 1906), y en la Exposición Regional de Baleares (Julio de 1910), por sus labores presentadas de Corte y Confección.

Señoras y Señoritas

Completad vuestra educación aprendiendo a cortar y a confeccionar vuestros trajes, por el Sistema Marti. Recibid la primera lección y os convenceréis de lo maravilloso de este Corte.—Horas de clase: de 9 a 12 mañana y de 3 a 6 tarde.—San Miguel, 30—2.

Platería LA ESTRELLA

PLATERIA, 36

Se compran toda clase de alhajas antiguas, platinas y monedas de oro a buen precio. No vender sin visitar antes esta Casa.

MOTORES MARINOS

y hijos Remington

Construidos por la REMINGTON OIL-ENGINE COMPANY de STAMFORD Estados Unidos consumen petróleo usado que venden las destilerías de petróleo a 0'65 pesetas litro y es por lo tanto el tipo más económico de consumo.

Caliente V. su cama

Calentadores de GOMA mineralizada. Los hay en cuatro tamaños, no molstan, son cómodos e higiénicos, imprescindibles para personas de poca edad. En venta.

Enrique Codina

Calle Unión 8, Palma.—Teléfono 271

La Hernia

Causa persistentes sufrimientos y tristezas; motiva la vejez y aun la muerte prematura. Tratamiento eficaz, excelente, no operatorio, breve y radical de las hernias (quebradura) relajaciones, dislocaciones, uterinas, riñón móvil, etc., sin molestias ni viajes, por el excelso método del especialista heriólogo DON PEDRO RAMON, de fama mundial, refrendado por la suprema jerarquía científica de la nación, con augusta felicitación de orden de S. M. el rey (q. D. g.).

DESPACHOS Consultorio: Arrieta 11, piso 1.º, Madrid, a cargo de Ramón (hijo). Centra: Carmer, 38, primero, Barcelona, a cargo de Ramón (padre), a quien debe dirigirse toda la correspondencia. Gratis, f. l. l. to instructivo, avalorado con numerosos certificados de curaciones notables, el 80 por 100 de los cuales se obtuvieron por correspondencia con los enfermos.

Automóviles de alquiler

Nuevos de primeras marcas y altas calidades que nunca tienen para, seguros y mantenidos por Chauffeurs examinados.

PRECIOS ECONÓMICOS

Sta. Magdalena 23, Bta. Catalina, Rambla

BIENORRAGIA (PURGACIONES)

Por crónicas y rebeldes que sean se curan pronto y radicalmente con los

Cachets del Doctor Soivré

Se curará por sí solo, sin la consulta ni guía del médico y nadie se enterará de su enfermedad.

Basta tomar una caja para convencerse de ello. Venta en Barcelona: J. Viladós, Rambla de Cataluña, 24.—Venta en Palma de Mallorca a 4 gran. caja. Centro Farmacéutico Barina, 30 y principales farmacias de España, Portugal y América.

Cerraduras, Bisagras y herrajes para puertas y muebles. Cerrajería de Bosch Hermanos, Miró, 6

Conservación e higiene de la boca

Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

MENTHOLINA

Su uso embalsaquece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías evitando las caries y la oscisión de la dentadura. LA MENTHOLINA, en polvo usado con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Pídase en la Rambla de Cataluña 63, y demás farmacias. Se expenden en la farmacia de J. Sureña Literas.

¡ALTO!

Apreséchen la ocasión solo por una corta temporada. Se desean comprar muchas dentaduras usadas o viejas por estrapeadas que sean. El que tenga alguna y quiera venderla que pase por este casa y se las pagará a muy buen precio.

Palacio número 2—PLATERIA

Fuente rústica

Se venden entre Buñola y Santa María, por cuatro mil quinientos duros, veintitrés cuarteradas de olivar, algrobos y bosque. Informes. San Miguel, 220—2.

Caballero

Desea habitación amplia con asistencia en casa de matrimonio serio. Dirigir proposiciones, Centro de Anuncios.

TOME NOTA...

Si quiere V. ahorrar un 25 por 100 en sus compras de alhajas, visite la nueva platería de GABRIEL F. ROS.

Jaime II, 27—Palma.

Fábrica de JABONES

HOMAR HERMANOS

Jabón duro y blando, a 0'30 los 400 gramos.

Jabón duro de Coco, a 0'35 y a 0'40 los 400 gramos.

Despacho en Palma, Hostales, 42.

SE ALQUILA

En San Serra de La Vieta, una casa reuniendo todas las comodidades cuarto de baños, cochera, con o sin muebles.

Informes, Santacilia 10, 2.º de doce a cuatro.

Colegio activo

CLASE DIURNA para niños y NOCTURNA para adultos.

En lugar muy higiénico. Palacio 40, (frente al jardín), Palma

FRENCH PROFESSOR

who speaks English, teaches his own language grammatically, Spanish and German also. Lessons every other day to the pupil's house. 15 ptas. monthly. Out of the town, double price. Colon 3, 3.º; from 10, a. m. to 1 p. m.



INTERESA A USTED

Amigo Débil

PARA CURAR PRONTO, TOMAR

Elíxir CALLOL

que dá fuerza, vigor y juventud

y los Médicos le llaman el Remedio de los Débiles

Fórmula Aprobada y Recomendada por la Real Academia de Medicina y Cirugía. CALLOL. Apurado 220. BARCELONA. Sirve para enviar. De COSTO AGRADA. BLE Y EFECTO RÁPIDO. PRECIBO EXPLORATIVO.

PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

OFICIAL BARBERO

Se necesita que sepa su obligación, en la Peñquería Vda. de Abraham, Constitución—76.

Salud

El mejor regulador son los termómetros científicos que vende la CASA CODINA, Unión 8, Palma.

Para esquinas mortuorias y toda clase de Anuncios Plaza santa Eulalia 10

ATENCION

Compra y venta de botellas y garrafones usados y frasería de todas clases. También se venden bolas de billar de marfil y pasta y accesorio, para billar, calle de la Soledad 19, taberna CAN OLIVA.

Vino de mesa OLIVER

De venta Sacristía San Jaime, número 3 (Callejón). SERVICIO A DOMICILIO